

WIR MACHEN UNS STARK FÜR IHR RECHT!

ARBEITSRECHT

ARZTHAFTUNGS- & MEDIZINRECHT

BAU- & ARCHITEKTENRECHT

ERBRECHT

FAMILIENRECHT

HANDELS- & GESELLSCHAFTSRECHT

IMMOBILIEN- & KAUFRECHT

INKASSO & FORDERUNGSEINZUG

INTERNET- & WETTBEWERBSRECHT

LUFT- & LUFTVERKEHRSRECHT

MIET- & WOHNUNGSEIGENTUMSRECHT

SOZIAL- & SOZIALVERSICHERUNGSRECHT

STRAFRECHT & ORDNUNGSWIDRIGKEITEN

VERKEHRS- & UNFALLRECHT

VERSICHERUNGSRECHT

WIRTSCHAFTS- & VERTRAGSRECHT

ZIVIL- & ZIVILPROZESSRECHT





WIR SIND IHRE KOMPETENTEN ANSPRECHPARTNER:

FRITZ-BRUNO SCHOLZ

Rechtsanwalt & Notar auch Fachanwalt für Erbrecht

NORBERT LÜHRING

Rechtsanwalt & Notar auch Fachanwalt <u>für Bau- & Architektenrecht</u>

ANNETTE VON WIEDEBACH

Rechtsanwältin auch Fachanwältin für Familienrecht

Vorsorgevollmachten & Patientenverfügungen

EINE INFORMATION UNSERER KANZLEI

SCHOLZ LÜHRING & PARTNER
Obernstr. 62 | 28832 Achim

Tel. o 42 02-88 42 0 info@scholz-luehring.de

WWW.SCHOLZ-LUEHRING.DE

WWW.SCHOLZ-LUEHRING.DE

STAATLICHE BETREUUNG ODER SELBSTBESTIMMUNG?



WAS GESCHIEHT MIT MIR, WENN ICH HILFLOS BIN?

Viele Menschen haben Angst, in hilfloser Lage auf Grund von Krankheit oder Alter nicht mehr selbst das eigene Schicksal bestimmen zu können. Oft werden nahe Angehörige nur mündlich beauftragt, den eigenen Wünschen Geltung zu verschaffen.

Kann ein Volljähriger seine Angelegenheiten nicht mehr selbst regeln, so bestellt das Amtsgericht für ihn einen Betreuer. Dies kann auch eine fremde Person sein. Der Betreuer übt seine Tätigkeit unter der staatlichen Kontrolle des Gerichts aus.

Viele Menschen möchten nicht unter eine staatlich gelenkte Betreuung kommen, wenn sie ihre Geschicke nicht mehr selbst regeln können. Wer möchte schon durch staatliche Stellen fremdbestimmt werden, wenn er sich nicht mehr dagegen wehren kann.

WARUM EINE VORSORGEVOLLMACHT?

Diese staatliche Betreuung kann durch eine rechtzeitig errichtete Vorsorgevollmacht vermieden werden. Dadurch kann ein Mensch seine eigene Zukunft selbst gestalten auch für den Fall, dass er später nicht mehr in der Lage ist, eigene Entscheidungen zu treffen. Auch junge Menschen sollten vorsorgen, denn schwere Erkrankungen oder Notsituationen, z.B. durch einen Unfall können zu jeder Zeit und unerwartet auftreten.

Haben Sie einen Bevollmächtigten durch eine Vorsorgevollmacht wirksam benannt, braucht das Amtsgericht keinen Betreuer mehr für Sie zu bestellen. Jeder Bürger sollte deshalb "in gesunden Tagen" die Vertrauenspersonen für den Notfall selbst auswählen. Dadurch wird eine staatliche Betreuung überflüssig. Der Umfang und die Reichweite der Vollmacht können frei bestimmt werden.

WAS IST EINE PATIENTENVERFÜGUNG?

In einer Patientenverfügung können konkrete Wünsche zur späteren Heilbehandlung niedergelegt werden. Häufig wird bestimmt, dass dann keine lebensverlängernden Maßnahmen ergriffen werden sollen, wenn keine Aussicht auf Besserung mehr besteht. Die Patientenverfügung kann sehr weitreichend abgefasst werden und sogar den Wunsch nach erlaubter passiver Sterbehilfe beinhalten.

WAS MUSS ICH DAFÜR TUN?

Es empfiehlt sich eine umfassende Beratung durch einen erfahrenen Notar, um den genauen Umfang und die Reichweite von Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung auf die eigene Situation abzustimmen. Einige wichtige Angelegenheiten, z.B. die Befugnis zur Einwilligung in eine das Leben gefährdende Operation, müssen ausdrücklich in der Urkunde genannt sein.

Eine unzureichende Patientenverfügung kann, wenn der

Patient geschäftsunfähig geworden ist, nicht mehr repariert werden.

Die notarielle Form führt darüber hinaus zur Bestandssicherheit bezüglich der Identitätsfeststellung und Dokumentation der Geschäftsfähigkeit. Der Bevollmächtigte ist dann wirksam in der Lage, den in der Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung niedergelegten Willen gegenüber Ärzten, Krankenhäusern und Pflegeheimen durchzusetzen. Gehört Grundbesitz zum Vermögen, muss die Vollmacht beglaubigt oder vom Notar beurkundet werden.

Wie finden Vorsorgevollmacht und Patientenverfügung Beachtung?

Das "Zentrale Vorsorgeregister der Bundesnotarkammer" in Berlin erfasst die wesentlichen Daten Ihrer Vorsorgeurkunden. Die Bundesnotarkammer erhält jeden Monat mehr als 20.000 Registerabfragen aus dem gesamten Bundesgebiet und erteilt dem mit einem Betreuungsantrag befassten Gericht sofort die erforderliche Auskunft.

Die Registrierung jeder Vorsorgeurkunde im Zentralen Vorsorgeregister der Bundesnotarkammer ist zu empfehlen, um das Ziel "Selbstbestimmung statt staatlicher Betreuung" nachhaltig zu erreichen.

Noch Fragen? Sprechen Sie uns einfach an.